

LA OLVIA

PERIÓDICO DE POLÍTICA, LITERATURA É INTERESES MATERIALES.

AÑO I.

SE PUBLICA

Por ahora los miércoles y sábados. Contiene además de la sección doctrinal, cuantas noticias de interés general, provincial, y local, halla en los periódicos nacionales y extranjeros y en su correspondencia particular. Insertará los artículos que se le remitan si los halla conformes á su plan; y no se devolverán.

MIÉRCOLES
8 DE OCTUBRE DE 1856.

SE SUSCRIBE

en Vico, calle Real, núm. 17, al módico real: EN LOS DEMÁS PUNTOS 18 rs. el trimestre directamente y 20 por los comisionados que figuran en la lista de la 4.ª plana del número último de cada trimestre: en ULTRAMAR y el ESTRANJERO 24 rs. semestre y 100 por año. La correspondencia vendrá con sobre al Administrador.

Núm. 72.

NOTICIAS GENERALES.

DEL ESTRANJERO.

Nada adelantan los periódicos extranjeros sobre la cuestión de Nápoles. Se ocupan en comentar la circular del príncipe Gortschakoff, sobre la actitud que han tomado en este asunto la Francia é Inglaterra, protestando de la conducta que piensan seguir. Esta circular es demasiado significativa de la intervención que la Rusia tomará en el arreglo de esta cuestión que tanta preocupa á los políticos.

Dos despachos telegráficos, dicen que en Marsella se espera á la escuadra inglesa, y que la francesa no se ha movido todavía de Tolón. Otro despacho fechado en Nápoles el 29 dice:

Se tiene en esta ciudad noticia de los preparativos de las escuadras aliadas y de la circular del príncipe Gortschakoff. Se están haciendo preparativos de defensa. Reina cierta agitación en la ciudad.

La Asamblea Nacional nota que el conde de Buol ministro de Estado en Austria, ha dirigido, por orden del emperador Francisco José, una nota idéntica á los gabinetes de París y Londres, para llamar su atención sobre las gravísimas resultas que pudieran tener las demostraciones coercitivas contra la ciudad de Nápoles.

El Morning Post dice que apesar de la circular que el príncipe Gortschakoff ha publicado, no por eso cesará la ocupación de Grecia, ni dejará de llevarse á cabo la expedición á Nápoles, si hubiera necesidad de ella.

VIENA 23 de setiembre.—Mr. de Bourqueney comunicó al Conde Buol la resolución de las potencias occidentales de enviar sus escuadras al golfo de Nápoles, y le dió otras explicaciones acerca de la política que dichas potencias piensan seguir. El Conde Buol contestó que el gobierno austriaco sentía profundamente que Francia é Inglaterra hayan creído necesario un paso semejante, y que el gobierno imperial había resuelto permanecer pasivo en presencia del actual conflicto.

El general de Martini ha marchado precipitadamente á Nápoles, en donde goza, según se asegura, una preponderancia bastante notable en las decisiones del gobierno.

Parece saberse aquí que Mr. de Martini recibió, no solo del Conde Buol, sino personalmente de nuestro emperador, instrucciones verbales las mas amplias para influir con eficacia en el ánimo del Rey y de los individuos de la familia real. Estas instrucciones alcanzan hasta dar á nuestro enviado la autorización para favorecer el proyecto que se presentará, ignoro con que fundamento, al Rey Fernando para que abdique la Corona en favor de su hijo el Duque de Calabria. Los primeros despachos de Mr. de Martini, que ya debió llegar á Nápoles, darán luces al gobierno imperial acerca de la determinación que va á tomar el Rey de Nápoles por el interés personal y el de sus súbditos.

BERLIN 27 de setiembre.—La Correspondencia Prusiana, según una correspondencia de Jassy, asegura que las dificultades que se habían suscitado con motivo de la delimitación relativa á Belgrad habían sido allanadas. Noticias ciertas de Jassy que han llegado á Belgrad, anuncian que Rusia habría consentido en ceder Belgrad á la Moldavia.

LONDRES 28 de setiembre.—El Globe publica un artículo contra las esperanzas que alimenta el partido muratista de Nápoles.

Las relaciones que se han publicado sobre el movimiento comercial en agosto son en extremo satisfactorias. La exportación ha excedido en dos millones á la de agosto de 1855.

PORTUGAL.—En el mes de agosto fallecieron en Lisboa del cólera 2,229 personas, 120 mas que en el mes anterior. La mortandad ordinaria en los meses de agosto en Lisboa es de 672 fallecimientos; de consiguiente de dicho mes en este año ha sido de un 322 por 100 sobre la normal, debiéndose ese aumento á los estragos del cólera.

Las últimas noticias anuncian que apenas se presentaban ya casos de esa epidemia.

En Oporto ha empezado á publicarse un periódico de muy buenas formas con el título de *El Clamor Público*.

ITALIA.—Leemos en *La Armonia*, de Turin.—Hace algún tiempo que aparecen en las paredes de las casas, inscripciones tales como: *Muerta el Austria! No mas bárbaros! Abajo los retrógrados!* absolutamente como en 1848. No obstante, en la calle de la N. S. de los Angeles, vimos ayer escrito dos veces: *Viva Pío IX.* y nos

felicitemos por ello, porque estas palabras tienen en 1856 un significado que debe llamar la atención.

BRUSELAS.—En la sesión del 24, del Congreso internacional de Bruselas, pidió y ocluvo la palabra el señor Gomez de Villaboa, representante de la sociedad de Ganaderos españoles, y damos á continuación el extracto de la sesión en que se halla en la *Independencia belga*.

Sr. D. Matias Gomez de Villaboa. Pido la palabra.

El Sr. Presidente: sobre qué?

Sr. Gomez: sobre la cuestión actual.

Sr. Presidente: sobre la cuestión de los obstáculos que se oponen á la extensión de las relaciones comerciales internacionales?

Sr. Gomez: Si, señor.

Sr. Presidente: puede V. hablar.

El Sr. Gomez en un discurso escrito, interrumpido á menudo con vivas reclamaciones, combate los principios del libre cambio, sino en teoría, en su aplicación cuando menuda.

El Sr. Presidente: El señor Elinek Sterck acaba de entregarnos una nota suplementaria en cambio de un discurso que quería pronunciar. La nota se insertará en el acta oficial de la sesión.

El Sr. Figuerola (España): debo manifestar, señores, que la opinión expresada por el Sr. Gomez, persona de convicción y que aquí representa á una asociación poderosa, no es de ningún modo la opinion de los demás españoles que forman parte de este Congreso.

El Sr. Coimero: Me aghiero á lo que acaba de decir el señor Figuerola.

FERNANDO POO.—La misión apostólica que bajo la dirección del presbítero señor Martínez y Sanz, recorre nuestras posesiones de la costa occidental de África, va progresando en su catequización. Según las últimas noticias habían hecho una excursión á Corisco y Annobon.

SUIZA.—El Consejo nacional de Suiza se ocupó largamente de los asuntos de Neuchâtel en su sesión de 26 del pasado setiembre. Despues de debates prolongados y heterogéneos, pero todos patrióticos en el fondo, el Consejo general, suspendiendo cualquier resolución relativa á castigos y amnistias, decretó á propuesta de la comisión mencionada: 1.º, que el pueblo de Neuchâtel, sosteniendo en aquel canton la Constitución republicana y la integridad de la Confederación suiza, ha merecido bien de la patria; 2.º, que el Consejo nacional apruebe la línea de conducta á la vez prudente y enérgica del Consejo federal. En la sesión del día 27, que no conocemos aun, deben haberse decidido los primeros pasos que la Suiza ha de dar en sus relaciones ulteriores con Prusia.

AMERICA.—Por el vapor *Niagara* llegado á Liverpool se sabe que el resultado de la elección en el Maine y Vermont ha sido favorable al coronel Fremont, candidato republicano que ha conseguido una gran mayoría. En Nueva-York la fiebre amarilla tocaba á su término.

DE PROVINCIAS.

VALLADOLID.—La celosa diputación de Valladolid ha abyecto una suscripción en todos los pueblos de la provincia en favor de los infelices habitantes de Berceo, pueblo que vió desaparecer la mayor parte de sus casas y pajares, devorados por un incendio el 17 de agosto último.

El día 1.º se celebró la apertura del curso académico de 1856, pronunciando la oración inaugural el Sr. D. Anastasio Cantalapiedra.

Ha sido nombrado secretario del gobierno de aquella provincia don Matias Torres Estela.

CACERES.—Aun no han desaparecido los casos coléricos en los puntos de Montánchez y Trujillo.

VALENCIA.—Segun tenemos entendido se está formando una compañía destinada esclusivamente á la persecución de malhechores. Parece que su organización y el traje de sus individuos será el mismo que el de las compañías de antiguos miliones. Esta fuerza, sumamente necesaria en el dia, podrá prestar servicios de consideración, particularmente á los pueblos, los cuales creemos recibirán con la mayor satisfacción la noticia de su creación.

Han llegado á esta ciudad, de paso para la corte, y se han hospedado en la fonda del Cid, el Sr. D. Enrique Miley, concesionario del ferro-carril que ha de unir á España con Portugal; y el conocido banquero de Madrid Sr. D. Jaime Ceriola.

Tambien se halla en la misma fonda, de paso para Barcelona, el general La Barceña, nombrado segundo cabo de aquella capitania general.

El ilustrado presbítero Sr. D. Silvestre Rongier ha sido nombrado profesor del curso preparatorio de la escuela industrial y comercial de esta ciudad.

COGOLLA.—Indudablemente no va á pasar mucho tiempo sin que salven las locomotoras desde Córdoba á Sevilla. Las obras reciben cada dia nuevo impulso en los diferentes puntos de la línea. Además de las secciones que ya existen hace seis meses se van á establecer otras en las que han de ocuparse de 3 á 6 mil trabajadores.

SEVILLA.—Segun se nos aseguró el sábado, habían entrado en Sevilla, de cinco ó seis dias á esta parte, la extraordinaria cantidad de ciento cincuenta mil fanegas de trigo, conducidas en barcos á este puerto, desde otros estrangeros y del

reino. A la verdad, nosotros ignoramos el grado de certeza que pueda tener esta noticia; pero si ella es positiva, no nos cabe la menor duda de que bajará el precio del pan, con el del trigo, que tan abundante está en el mercado.

LAS PALMAS.—Dice *El Gumbis* que aquel ayuntamiento ha evacuado el informe, despues de oír á personas autorizadas, acerca de los puntos donde sea conveniente establecer el alumbrado marítimo de aquel archipiélago.

Dice *La Reforma*. Parece que la junta de Feros establecida en Sta. Cruz de Tenerife propiamente al gobierno por ahora el establecimiento de tres feros, uno en la punta de Pechiguera en Lanzarote, otro en la montaña de Anaga en Tenerife, y el tercero en la casilla del vigia en nuestra isla.

REUS.—Esta noche ha sido devorada por las llamas la casa de campo del Sr. Gil y Mercadé, distante media hora de esta ciudad. En dicha casa habia tres carros y muchos útiles de labranza, con poca escasa cantidad de frutos últimamente recolectados, y todo se ha reducido á cenizas. Ignórase si ha sido efecto de la casualidad.

Asegúrase que á media noche en el pueblo de Almogeton, caban á someter y que ha salido tropa en su socorro; ignóramos cual haya sido la causa y si ha salido fuerza de esta para dicho pueblo.

BARCELONA.—Se han colocado ya los cañones en el fuerte de Capaletas.

El gobernador de la Ciudadela ha sido agraciado con la cruz de Isabel la Católica.

A las siete y media de la mañana del 30 del pasado, la campana *Tomasa* de la Santa iglesia Catedral ha anunciado que el vigia de Monjuí señalaba estar á la vista, con dirección al puerto, el vapor de guerra *Biles* en que venia embarcado el Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta diócesis, y á las nueve en punto los disparos de artillería del vapor *Belaya* y poco despues las campanas de todas las iglesias saludaban al venerable prelado que entraba ya en Barcelona atravesando por las puestas del Mar.

DE MADRID.

—Se ha suicidado el conocido banquero Sr. Morales Sarriesteban, colaborador de *La España*.

—*La Epoca*, periódico del gobierno, fué recogida.

—Dice un periódico que el 7 de noviembre tendrán lugar las elecciones de ayuntamientos, el 14 las de diputaciones provinciales, y el primer domingo de diciembre las de diputados á Cortes. Las *Notas autógrafas* suponen que estas últimas no tendrán lugar hasta principios de 1857.

—Por el Sr. ministro de Fomento se ha acordado ya la creación de la escuela especial de diplomática ó sea de traducción de diplomas y documentos antiguos.

—Se anuncia como próximo el decreto restableciendo tal vez desde primeros de noviembre, la contribución de consumos.

—La escuadra que el gobierno ha destinado á cruzar en el Mediterráneo, mientras Nápoles esté amagado por las fuerzas de Francia é Inglaterra, se compondrá de cuatro buques de vela y tres de vapor que dispondrán de 200 bocas de fuego y fuerza de mil caballos. Entre los buques de vela figura el navio *Reina Isabel II* que se acaba de construir en la Carraca. La persona que hasta ahora se designa para mandar estos buques y que llevará su insignia en el navio *Reina Isabel*, será el jefe de escuadra Sr. Espada.

—La reina acompañada de su esposo, paseó estos dias á caballo por el Prado.

—En el ministerio de Marina, dice un periódico, se trabaja en la reforma del cuerpo general castrense de la armada. Acaso en esta misma semana se publicará el reglamento.

—Parece que el número de buques de que constará la escuadra destinada por nuestro gobierno á las aguas de Méjico, es de once, en la forma siguiente: dos navios, tres fragatas, dos corbetas y cuatro vapores.

—Ha llegado á Madrid, D. Pedro José Pidal.

—Fueron extraídas del museo naval varias alhajas de plata y 4,000 rs. en dinero. Se instruyen diligencias en averiguación de los criminales.

—El Sr. Corradi ha sido agraciado por el rey de Portugal con la gran cruz de la orden de Cristo.

—El miércoles de la semana próxima comienzan definitivamente los trabajos del ferro-carril de Madrid á Zaragoza.

—La sagrada congregación del Índice ha prohibido las obras cuyos títulos siguen:

• Tratado teológico práctico del magnetismo animal, considerado bajo el punto de vista fisiológico, con notas explicativas y un apéndice.

• Historia de Italia desde 1845 hasta 1850, por José La Farina.

• Cartas de Pedro Giordani, publicadas por Antonio Gussali.

• Los poderes constitutivos de la Iglesia, por Bordas-De-Moulin.

• Filología ó la religión de la buena fé, por F. D. Munier.

• Historia de los Papas, por A. Bianchi-Giovini.

• Mariología dogmática ó exposición sistemática de toda la doctrina concerniente á la bienaventurada Virgen.

—Se ha mandado por una real orden, aun no publicada, que á los fabricantes de jabon se les facilite la sal á 12 rs. quintal previa su adulteración.

—Pronto tendrá Madrid dos correos diarios de Francia: uno por la mañana y otro por la tarde.

—Los moderados Gonzalez Bravo, general Sanz, V. Gonzalez Romero, y Bravo Murillo, desterrados por la revolucion del 54, se hallan ya en Madrid.

—Ha regresado del extranjero el ilustrado y joven director del periódico *La Iberia*, D. Pedro Calvo Asensio.

—*La Epoca* cree posible que el Sr. D. Manuel Bermudez de Castro sea nombrado representante de España en Portugal, enviando en este caso al Sr. D. Antonio Alcalá Galiano á Berlin.

—La noche del 2 se abrió el teatro de Oriente con la conocida ópera de Verdi titulada *Rigoletto*. Ha sido cantada admirablemente, como nunca se había oído, por la señora Ortollani y los señores Fraschini y Varesi.

No hubo una localidad desocupada.—En el teatro del *Principi* se estrenó un drama del conocido poeta Eguilaz titulado *Llave de oro* que obtuvo un éxito mediano.

—Se ha repartido un prospecto de el periódico titulado *La bandera Española*.

LA OLIVA.

VIGO 8 DE OCTUBRE.

Algunos periódicos de la Corte con referencia á sus corresponsales de Pontevedra, dan la noticia de la aparición del cólera en las parroquias de Cesantes y el Viso, y atacan con este motivo al Lazareto de San Simon, aconsejando al gobierno que lo suprima; clamando tambien contra este establecimiento nuestro colega paisano, *El Restaurador*.

No extrañamos que algunas personas mal informadas y sin conocimiento de la topografía del terreno y demas circunstancias hablen ciegamente contra el Lazareto de San Simon; pero que lo hagan nuestros paisanos que tienen obligacion de hallarse bien enterados de todo y saber del modo que fué importada esta epidemia, es seguramente una cosa inculcable.

Aunque no somos peritos en la materia, nos atreveríamos á entrar en una discusion concienzuda con cualquiera cofrade, sobre las circunstancias del Lazareto de San Simon y la conveniencia de su existencia para el comercio marítimo del oceano, solo por el conocimiento práctico que tenemos de la materia; y rogaríamos que en este caso se prescindiese de generalidades, pues sin duda se nos ofrecería ocasion de justificar con datos que poseemos la absurdidad de las suposiciones en que se fundan los ataques.

Hay el cólera en Cesantes; pero ¿donde está la culpa, en el Lazareto ó en la misma ley? Si cupiese dudar sobre una cosa que tenia previsto esta junta provincial de Sanidad por indicacion de su ilustrado consultor, este hecho lo vendría á demostrar de un modo irrecusable.

La ley de Sanidad adolece de algunos defectos graves, y la parte mas prominente es la que aparece acaso mas descuidada.

Desde luego salta á los ojos de cualquiera, que si las cuarentenas son necesarias, la ley de Sanidad es defectuosa en una parte muy esencial.

Un pasajero que viene de Oporto ó Lisboa en un dia ó dos á Vigo, de las Chafarinas ú otro puerto inmediato de la costa de Africa á Cádiz, de las Baleares á Barcelona, estando los primeros puntos infestados, con cinco dias de cuarentena está listo y se marcha. ¿Puede llevar este pasajero el cólera incubado? ¿Bastan cinco dias para destruir el germen de la epidemia? Creemos que no, y contra la esperiencia no vale ninguna teoria, ni argumento.

Repetimos, en la junta provincial de Vigo suscitó mas de una vez esta cuestion su distinguido consultor, don Nicolás Taboada, y temia que se realizase este caso el dia que menos se pensase.

Desgraciadamente esto es lo que acaba de suceder: un pasajero del vapor inglés «Peninsular» del 10 último procedente de Lisboa, hizo su cuarentena de 5 dias en el Lazareto; recibió despues plática con los demas pasajeros en esta ciudad, y se marchó á su casa. En ella se sintió atacado del cólera y se propagó despues á otros de su familia y de allí á otras casas y á la parroquia del Viso, que está inmediata. ¿Es culpa entonces del Lazareto ó de la ley de Sanidad? ¿No trajo uno desde Madrid el cólera incubado al pueblo de Cambados, donde se desarrolló la epidemia con toda su fuerza, sucumbiendo al rigor del mal, sin que hubiese habido ningun otro caso en el pais? Esto pues, habla muy alto.

Se dice por el corresponsal de *La Nacion* de Pontevedra, que el Lazareto está tocando las casas: quien habla semejantes disparates no merece los honores de que se le conteste. Los caserios mas próximos distan media milla del Lazareto, y en sus dos tercios es mar. ¿Puede comunicarse ninguna epidemia ni á la centésima parte de esta distancia? Véanse los higienistas mas fanáticos, y hállese despues.

Por hoy concluiremos recomendando á los periódicos

de la corte la lectura del favorable informe que el señor Monlau hizo del Lazareto en su visita de inspeccion, y prometiendole ocuparnos de esta cuestion tan vital no solo para los pueblos del Atlántico sino tambien para toda España.

Es cosa que maravilla el interés extraordinario que se toman los polacos mas furibundos, los que dicen á voz y en grito ser partidarios de S. Luis, por hacer la felicidad de esta provincia sin ventura: el patriotismo de estas buenas gentes, aunque de todos bastante conocido, sube de punto en los dias que corremos; se halla en su apogeo.

Desde que llegó el nuevo gobernador es de ver los afanes de estos taimados: como se mueven y se agitan: tan pronto se apeó del coche le asediaron, y sigue desde entonces el sitio para tomar la plaza por asalto: le estudian, le espian, no se acerca una persona decente al Sr. Romero Leal á ofrecerle sus respetos ó en demanda del despacho de algun asunto, que no averigüen al momento á que fué, lo que se habló, el tiempo que estuvo, en fin todo, hasta la cosa mas inocente se glosa y se recela; pues, como la conciencia les remuerde, todo el mundo les asusta; hacen como el criminal, que no duerme, ni descansa, y cree hallar en todas partes á los agentes de la justicia.

Sin disputa en esta provincia es donde está uno de los focos mas fuertes de la polonia: activos, sagaces y disimulados, tienen marcado al Sr. Romero Leal con sus chismes, cuentos, intrigas y alharacas; y todas sus ansias se encaminan á fascinarle para que les sirva de instrumento inocente á sus miras torcidas, como ha sucedido á algun incauto, de quien despues decia uno con mucha formalidad que estaba encargado de aconsejarle. Sin embargo, el nuevo gefe, como persona ilustrada, es bastante avisado, y aunque oye á todo el mundo no se deja llevar de la mano, ni deslumbrar con invenciones de cierto género.

Por hoy la guerra se agita entre los llamados conservadores y los polacos mas decididos, pues los progresistas están fuera de combate y se contentan con llamarles revolucionarios, y decirles que no tienen credo si apoyan á una situacion en que no hay M. N., no hay Cortes populares y no hay Espartaco.

El caballo de batalla es la diputacion provincial. Parece que el gobernador, segun ellos dicen, intentaba echar fuera á todos los reaccionarios declaradamente partidarios de la situacion caida en julio de 1834, dejando solo uno para que no se perdiese la raza: esto les ha enfurecido y les sacó de quicio. El gefe en obrar así cumplia con lo dispuesto por el gobierno en las circulares de 26 de julio y 13 de agosto, y algunas de estas gentes que vienen con el pelo de la dehesa y se les figuraba que el mar siempre estaba liso, al saber que se levantaba tal tempestad, daban brinco como una culebra cuando se la pisa en la cabeza y vomitaban veneno contra el señor Romero Leal, y mas contra un prebendado conservador, que tiene mucha mano en la nueva situacion, pues se considera dentro de sus verdaderos limites y que él es el hijo predilecto.

A cada uno de los conservadores de la candidatura que se suponía mas válida, le ponian su parche: de uno decian que fuese á mandar *Farrucos*, y que no podía entrar por esto en la diputacion: de otro, que era *realista*: á cierto sugeto que se creia diputado seguro por ciertos poderes que dijo tenia, le achacaron que era *quebrado*, inútil por consiguiente para el servicio: por este estilo se fueron despachando á su gusto, de suerte que con tal grita y el apoyo que hallaron en cierta parte, ya lograron meterse por la puerta falsa cuatro, y con los afines que deben allí hallar, de seguro tendrán mayoría.

Y en verdad, que lo sintiesen no era de extrañar. Ya se echaba á volar una candidatura, en que figuran los señores Villaverde, Castro, Riestra, Ballesteros, Noedal, Puga, Lopez Vazquez, Hermida y Buceta, y serian el hazme reir de todo el mundo, si despues de arrojar el guante tuvieran que irse con el rabo entre piernas, como decia el nunca bien ponderado *Cachamuña*, que hizo campo con los malandrines de los progresistas y en formal pelea los derribó á la primera arremetida, poniendo despues en libertad á las doloridas dueñas polacas que yacian en cautiverio.

Deseamos ver terminado este belen, y que se decida si hemos de ser blancos ó negros, para saber á que palo atenernos. Segun los polacos dicen, esta situacion se concluye por momentos, pues cuentan hasta los dias de vida que puede tener; y ahora con la venida del deseado duque va á ser ella; de manera, que no hay quien les resista; están fuera de sí de contentos.

Mas por lo que pueda importar tratan de pegarse á esta situacion para vivir de ella y desquiciarla, así como la yedra al muro que la sustenta.

Hablan mucho de arraigo porque es el tema obligado de estas gentes, aunque no tengan donde plantar una berza. Por aca sucede, que cuando se trata de pagar contribuciones, ellos son mas pobres que las arañas y los progresistas mas ricos que Crespo; pero, si es cosa de hacer papel, aunque sea de estraza, entonces es todo al reves. Estos dias sucede que *El Restaurador* y *El Faro* nos tienen aturdido hablando de grandes propietarios y que algunos de los nuevos candidatos pagan poco de contribucion; y nosotros solo les preguntariamos, ¿cuanto paga en la derrama nuestro diputado? puede ser que no figure en el reparto por un maravedí, cuando el nuevamente propuesto figura por tres mil y tantos reales. ¿Cómo adquieren algunos esas riquezas con que nos dan en rostro? tambien nos atreveríamos á preguntar. No pasaremos adelante, porque este es terreno muy quebradizo; pero recordaremos á nuestros adversarios que es mas independiente y mas útil á la sociedad el que sabe ganarlo, que el que solo sabe comerlo, y que el antiguo refran dice, que *lo bien ganado se pierde y lo malo ello y su amo*.

Recordamos que cuando el celebrado *Cachamuña* subió á la dictadura, nuestro colega *El Faro* recomendó á sus correligionarios de Villagarcía que tomaron por asalto el municipio, la prudencia y el que no tratasen de vengarse de las personas á quienes profesaban enemiga.

Sabemos sin embargo, que se ha procurado por todos los medios posibles perseguir y causar vejaciones al alcalde que había cesado por orden del dictador en miniatura: tampoco se debía esperar otra cosa de la gente de la polonia: la sañuda persecucion es su arma favorita.

Desde luego acordaron, que el Sr. Cuevas del Valle abonase de su bolsillo lo que estaban adeudando los contribuyentes por razon de contribuciones públicas; y como se hubiese resistido á cumplir tan injusto mandato, dieron comision para que se le egecutase. ¿Qué dirá nuestro cofrade? ¿Es esto ó no mandar á lo baja? Hizo nunca el Sr. Cuevas una cosa parecida? Nosotros no tenemos noticias de que haya ley, ni práctica alguna, que autorice semejante proceder, sino todo lo contrario; y así es que la diputacion provincial, apesar de componerse de enemigos políticos del Sr. Cuevas, no pudo prohibir la conducta inculcable de aquella municipalidad.

Hay mas: el Sr. Cuevas parece habia anticipado algunos fondos para los uniformes de la M. N., y por supuesto fué reintegrado como correspondia. Viene la nueva municipalidad y despachó egecucion al momento contra el alcalde cesante para que devolviese lo que se le habia satisfecho por el concepto indicado. ¿Qué es esto? ¿Dónde vivimos? ¿Este es el uso que se hace de la autoridad que en mala hora se confió á los polacos moderados? Tenemos tambien entendido que la diputacion provincial desaprobó semejante medida; y esto mucho dice.

La reaccion se trata de llevar á estremos que rechaza la civilizacion del siglo. El señor Cuevas del Valle, conforme está mandado y recomiendan los buenos principios, dispusiera que los cadáveres se llevasen cerrados en la caja; esto no pareció bien á los de la suprema inteligencia, y mandaron que fuesen destapados, depositándolos en la iglesia, aunque ya estuviesen corrompidos. ¿Que adelante! ¿Que ilustracion para un facultativo!

Con la venida del Sr. Romero Leal ya se les figura que la autoridad se les escapa de las manos, y salen diciendo en *El Restaurador* del 5, que pretende el Sr. Cuevas que se le ponga en su autoridad de alcalde y lo mismo á sus compañeros: que es un bajá y toda esa palabrería injuriosa que es el pan nuestro de gentes de semejante laya.

Supóngase que fuese cierto, ¿que perdian en ello los concejales? Es por ventura un tráfico ó vinculo el ser individuo del ayuntamiento? Seguramente no lo ha sido para el señor Cuevas, aunque sí parece serlo para sus adversarios por el interés que manifiestan en pertenecer al municipio.

El ex-alcalde no cobraba sus derechos en el ramo de justicia. ¿Hace esto el que le ha sucedido? Responda el distrito. El Sr. Cuevas hacia otros muchos sacrificios y anticipaba en muchas ocasiones la contribucion por el pueblo librándole de apremios. ¿Hicieron esto nunca los polacos? Jamás lo hemos sabido.

El Sr. Cuevas es hijo del pueblo, y los pretendidos señores reunidos con otros de nuevo cuño de aceite y sain, no pueden llevar en paciencia que les ponga el pie delante, sin advertir que siempre anduvo mas un galgo que un mastin.

Y sensible es que sean infructuosos todos los afanes de la polonia para dominar el pais; y sin duda recibirán este triste desengaño el dia que el pueblo pronuncie su veredicto.

Los partidos avanzados hacen la revolucion. El partido moderado, protestando contra la revolucion, goza de sus productos en el poder. Protestó contra la supresion de los conventos; pero no los restableció. Protestó contra la abolicion del diezmo; la ha respetado despues. Protestó contra la desamortizacion; y luego sacó sus mejores huesos de inmortales fortunas, ganadas escandalosamente en la desamortizacion. Aristócratas menos gloriosos y mas crueles y avaros que la antigua nobleza; protestó contra la vinculacion, que era la muerte de la aristocracia antigua, aprovechándose despues de sus consecuencias. Protestó contra todas las reformas, y todas las ha acatado cuando se trataba de inclinarse á las inspiraciones de su interés. El partido moderado es en verdad el de los goces revolucionarios.

Ayer, dice *La Iberia*, se verificaron los ejercicios militares tanto tiempo hace anunciados. La reina que vestía traje militar llevaba su estado mayor de generales, y no ha agrado mucho á ciertos moderados, que estando tan próxima la llegada del general Narvaez, no se haya tenido la atencion de esperarle, para que hubiera ido con sus compañeros dando brillo al cortejo real. Hay quien cree que de intento se ha precipitado ese simulacro, y nosotros nos inclinamos á que habrá sido casual.

Recomendamos al gobernador el siguiente suelto que leemos en *la Iberia*:

«Escriben de Villagarcía (Pontevedra) que una de las primeras reparaciones que ha creído deber hacer el nuevo alcalde fué permitir que los cadáveres sean conducidos á la Iglesia parroquial, y permanezcan en ella horas enteras, descubiertos y ofreciendo un repugnante espectáculo á los asistentes.

El dia 22 estuvo en la Iglesia el cadáver de una muger en que habia principiado la corrupcion, y lo que mas estraña á la parte sensata del vecindario es que la higiénica medida de conducir directamente los cadáveres al cementerio, planteada con laudable energia por el alcalde anterior, profano á las ciencias médicas, sea hoy destruida por un alcalde médico, á cuya ilustracion no puede ocultarse lo perjudicial de este abuso, principalmente en una época en que tenemos el cólera en Ponferrada y Oviedo, y la fiebre amarilla en Oporto.»

Al gefe de escuadra y comandante general del departamento del Ferrol, antiguo comandante general de guardacostas, que montaba el *Alerta* cuando su varada en la bahía de Vigo, don Antonio Estrada, se ha mandado que se presente inmediatamente en Madrid para recibir órdenes.

Hasta la llegada á Orense del nuevo gobernador señor don Pedro Uria, queda encargado del gobierno en la parte política el secretario del gobierno señor don Javier Govantes, y en la económica el administrador principal de Hacienda pública señor don Antonio Sierra.

Queriendo dar un impulso que ponga al nivel nuestras factorias con las mas adelantadas del extranjero, se han mandado contratar en Lóndres varios maestros para la factoria de márguñas del Ferrol.

El periódico nuevo que con el título de *El Cisne* debía salir en la *Coruña*, se ha refundido en *El Defensor de Galicia*.

Se encuentra en esta ciudad, de su rápido viaje por el extranjero, nuestro querido amigo don Eduardo Chao.

El Coruñes dice hallarse ya en aquella ciudad el material de los alambres para el telégrafo eléctrico.

Hemos recibido los primeros números de los periódicos *La Serpiente*, semanario satírico de teatros, costumbres, etc., y *El Fomento*, revista libre-cambista. A ambos colegas madrileños les deseamos larga vida.

Los periódicos de Madrid se ocupan de la recogida de LA OLIVA. En cambio nuestros colegas de Galicia guardaron silencio. ¡Viva el espíritu de provincialismo!

Ha llegado á esta ciudad el nuevo gobernador militar, Sr. Senespleda, con su familia. Las simpatías que ha dejado en Palencia, creemos las encontrará aquí por su carácter franco y amable.

Ha vuelto á ver la luz pública el chistoso periódico satírico titulado *El Consueña*, que recomendamos á nuestros lectores. (1)

PARTE OFICIAL.

Extracto de la GACETA.

Las Gacetas del 1.º al 3 del corriente contienen los documentos interesantes siguientes:

Real decreto suprimiendo la comision de códigos, creada por real disposicion de 11 de setiembre de 1854, y creando una nueva comision de codificacion, compuesta de siete individuos y un secretario sin voto, á la cual se pasarán los trabajos existentes.—Otro nombrando presidente de la comision de codificacion á don Manuel Cortina; y vocales á don Pedro Gomez de Laserna, fiscal del supremo tribunal de Justicia; don Pedro José Pidal, ministro que ha sido de la Gobernacion; don Manuel de Seijas Lozano, ministro que ha sido de la Gobernacion y de Comercio, Instruccion y Obras públicas; don Pascual Payarri, fiscal cesante de la audiencia de Barcelona y actual subsecretario del ministerio de Gracia y Justicia; don Juan Manuel Gonzalez Acevedo, abogado del colegio de Madrid, y don José de Ibarra, asesor del real patrimonio.—Otro declarando que será precisa circunstancia para adquirir derechos á cesantia ó jubilacion por las cajas de las provincias de Ultramar, la de haber servido en estas seis años completos, escluyendo el tiempo de licencia cuando se hubiere obtenido para la península.—Otro estendiendo la concesion hecha á las provincias de la Union y del Abra, de sembrar tabaco, á las demas islas de Luzon que lo soliciten y se obliguen en la propia forma que aquellas.—Real orden aceptando la renuncia que en favor del tesoro público ha hecho el señor ministro de Fomento y Ultramar de las obviaciones que, en concepto de derechos de comisos le han correspondido desde su nombramiento como superintendente de Hacienda de las provincias de Ultramar.—Otra tomando varias disposiciones para conocer el número de profesores del arte de curar, en ejercicio, poner coto á las intrusiones y estralimitaciones que se cometen con perjuicio de la salud pública, y para facilitar los auxilios de las espresadas ciencias á todos los pueblos, combinando los intereses de estos con el decoro profesional.

Real decreto concediendo las prerogativas de infante de España al hijo ó hija que diere á luz S. A. R. la infanta doña María Luisa Fernanda, duquesa de Montpensier.—Otro trasladando á don Marcelino Rodríguez Arango, fiscal de la audiencia de Oviedo, á igual plaza en la de Cáceres.—Otro nombrando á don Victoriano Careaga, magistrado electo de Valladolid, para la plaza que deja vacante en Oviedo el señor Arango.—Otro trasladando á Valladolid al magistrado electo de Zaragoza don José Gomez Sillero.—Otro trasladando á Zaragoza al magistrado electo de Cáceres don Antonio Martínez Gil.—Otro promoviendo á magistrado de la audiencia de Cáceres á don José Fajarnés, juez de primera instancia de Albacete.—Otro jubilando por el mal estado de su salud á don Diego Pareja, magistrado de Valladolid, en cuyo puesto entra don Calisto Quevedo, electo para igual plaza en Albacete.—Otro nombrando á don Manuel Cantero comisario del consejo de administracion del canal de Isabel II, cargo que desempeñaba antes de entrar en el ministerio de Hacienda.—Otro autorizando al ministro de Fomento para que, sin las formalidades de subasta previa, pueda contratar las obras necesarias para el establecimiento de un faro de sexto orden en el puerto de Aguilas.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR.

SANTIAGO 6 de octubre.

Solo en España puede tener asiento la incuria y la holganza; puesto que ni aun en los mas incultos estados del corazon del Africa sería tolerable ni pasaría desapercibido el abandono ó indolencia con que en las oficinas de esta malventurada Nacion se mira el servicio público. Nada menos que los jóvenes que han obtenido y recibido la investidura de Licenciados en esta Universidad de Santiago á mediados de Junio, es hoy el día que, el gobierno no se ha dignado expedirles sus títulos con tanto trabajo conquistados. ¡Si creará el señor ministro que un título se adquiere con la misma facilidad que una cruz, un diploma ó un grado del ejército! ¡Qué! ¡No es un escándalo que los que se han sacrificado una docena de años ó mas en las Universidades para adquirir la instruccion en que está tan interesada la sociedad, vean ahora así frustradas sus esperanzas, dilatando el gobierno la expedicion de los títulos hasta lo infinito por lo visto? ¡Qué! ¡No pierde y padece la opinion y concepto literario de un joven que pasa uno, dos, tres y cuatro meses arrinconado en su pueblo, que mira falsear su concepto ante la opinion del país que advierte en su vecino un ciudadano sin oficio conocido? ¡Si creará el señor Ministro, que mientras no nos envia lo que es nuestro, estamos subvencionados por el Estado! ó creará todavía mas, que cuando menos nos hemos trasladado de la Universidad á la tierra de promision? Es preciso que aquellos que solo esperan vivir de su trabajo, y no cuentan con cesantias ni sueldos del Estado, se traten con la diligencia que se merecen.

CRÓNICA GENERAL.

INTERESANTISIMO.—Parte telegráfica de los periódicos maderanos y polacos recibidos en este día: «Mambrú el espadon se acerca.»

S. M. I. K. el duque de Valencia (q. D. g.) ha llegado á Vitoria: segun parece se detendrá en Burgos; algunos aseguran que hasta en Buitrago hará otro tanto su escelencia. Si

(1) Se reciben suscripciones á este periódico en el establecimiento tipográfico de la calle Real núm. 14.

el duque persiste en su sistema de detenciones llegará á la Corte cuando los reyes magos. Trae consigo una escelente ama de cria. La señora vendrá despues.

RESOPLIDOS Y COCES.—El Restaurador observando que el señor Chao, concesionario de los estudios del ferro carril, hizo un castillo de naipes en vez de darlos concluidos de un trazo, hace una semana que está dando resoplidos para desbaratarlo; pero su compañero el Faro, como mas avisado, considerando que el bufar era una tarea penosa, creyó mas oportuno deshacerlo á coces.

BAILE.—El que tuvo lugar el domingo en el salon del Recreo artistico é industrial ha estado concurrido y animadísimo. La junta directiva de esta sociedad, no descansa por el adelantamiento del Recreo, para lo cual se ha ocupado ya de la formacion de secciones de declamacion, pintura, música y literatura. Le estimulamos á que realice pronto sus afanes.

DE PASO. Estuvieron en esta ciudad de paso para Oporto, en cuyo teatro se hallan ajustadas las cantantes de primo cartello, Emilia Bocherini, alemana, prima donna que cantó en el teatro de la Scala de Milan.—Luísa Corvari, italiana, que cantó en varios teatros de Europa, en algunos como prima donna.

ARTISTA.—Nuestro querido amigo el inteligente pintor Bando, ha llegado á Madrid con una porcion de estudios encantadores de nuestra provincia, y que valen si no superan su precioso gaitero de la esposicion, que el gobierno ha comprado.

REVISTA DE CIENCIAS MEDICAS.—El último número de nuestro ilustrado colega Santiagués, trata de las materias siguientes:

I. Nuestro mal estar: por don Ramon Otero. II. Reflexiones sobre la tisis pulmonal, como objeto de los estudios médicos en diversas épocas de la ciencia. (Continuacion.) III. Ozono: su presencia en la atmósfera: necesidad de dedicarse á observaciones ozonométricas: por don Antonio Casares. IV. Topografía médica de la ciudad de Tuy. V. Memoria del cólera morbo de Santiago.

CORRESPONDENCIA.—De Betanzos escriben al Defensor de Galicia lo que sigue:

Voy á hacer á V. una demostracion del estado de nuestras cosechas.—La del trigo, ya asegurada, ha sido bastante satisfactoria, si bien el grano ha sazonado con alguna tierra.—La de patatas, que como Vds. saben es el principal alimento de nuestros pobres labradores, ha sido muy escasa.—Hacia la montaña fué algo mejor.—El maíz se presenta muy abundante, pero empiezan á inspirar temores las últimas lluvias que no le convienen ya. La cosecha del vino se perdió completamente: es el tercer año estéril para la vid que volvió á ser inficionada por el malhadado oidium. Nosotros, mas que nadie, tenemos que lamentar los efectos de esta terrible plaga, por razon de los muchos viñedos plantados en estas cercanias.—Veremos si para el año próximo somos mas afortunados.

Reina bastante animacion en nuestra sociedad.—Gracias á la galanteria de la Junta directiva del Circo, tenemos ocasion de admirar en sus bailes mensuales la belleza, finura y amabilidad de nuestras elegantes.

La clase artesana halla tambien distraccion todos los domingos en los bailes de la calle de los Herreros.

FALTA Y SOBRA.—¿Qué sobra á tanta beldad, que con rostro acicalado, van como papel pintado, encubriendo su fealdad, aunque con terrible empaque?—Mirinaque.

¿Qué falta á los escritores que proclaman sus doctrinas, por las únicas divinas, y luego salen autores para curar una bestia?—Modestia.

¿Qué sobra á cierta nacion, que un tiempo fué la primera, que ostentara su bandera, al rugido del leon, y hoy es burla en todos lados?—Empleados.

¿Qué falta á tanta doncella, como estática se mira, que acongojada suspira, teniendo una cara bella, y un cuerpo dulce y erguido?—Marido.

EPIGRAMA (Del Consueña).—Preguntándole á Lucía el baron del Almendruco
«qué música preferia,
ella dijo:—¡Me estasia
la introduccion del Nabuco!»

BOLETIN COMERCIAL.

Vigo 8 de octubre.

REVISTA DE NUESTRO MERCADO.

AZÚCARES. Este dulce sigue sostenido por los precios de 52 á 62 rs. arroba las calidades regulares si bien no se han hecho operaciones hace dias en la plaza, aun cuando se han presentado algunas partidas en venta, tanto por pedir algunos precios mas elevados como porque los compradores se hallan surtidos y poco animados á precios tan altos.

AGUARDIENTE DE CAÑA. Despues de nuestra última revista se han descargado algunas partidas de este caldo vendidas desde 68 á 70 ps. pipa, y creemos hay modo de que se coloquen algunas otras por iguales precios si se presentan en venta.

CACAOS. Estamos sin existencias de este grano y particularmente del de Guayaquil. Algunas pequeñas partidas importadas de Cádiz y otros puntos son las que surten hoy nuestro mercado y por lo tanto no podemos anotar precios fijos.

CUEROS. Nos faltan tambien arribos directos de este artículo, no habiéndose realizado venta alguna despues de nuestra anterior revista. Creemos que alguna partida que se presente sea de una ú otra clase se colocaria bastante bien.

CAFÉ. Apenas tenemos existencias en la plaza de este grano, que si bien de escaso consumo, en el día se colocaria con ventaja cualquiera partida que pareciese en venta.

ACEITE. Despues de nuestra anterior se han colocado algunas partidas de Málaga y Sevilla por buques catalanas á 54, 53 1/2 y 53 rs. arroba precio á que queda hoy, no con mucha abundancia de compradores.

JABON. Algunas partidas importadas de Málaga pretendieron colocarse por 237 1/2 y 240 rs. quintal gallego, mas no hubo compradores y unas se almacenaron y otras siguieron en busca de otros mercados. De las fábricas de Cataluña se han vendido dos ó tres partidas estas últimos dias á 190 rs. quintal gallego. El de Sevilla es la clase que hoy está escasa la plaza.

ARROZ. Han entrado estos dias dos ó tres buques con partidas de la nueva cosecha procedente de Valencia parte de las cuales se han colocado á 24 y 25 rs. arroba castellana.

AGUARDIENTE ANIS Y HOLANDA. Varias partidas del primero se han desembarcado estos dias realizadas á 98 ps. pipa no habiéndose hecho nada en Holandas por tener mejores precios en Santander, punto á donde se dirigian los buques conductores.

VINOS. Apuradas las existencias que habia en almacene

y sin nuevos arribos de este líquido, apenas encuentran los compradores donde surtirse. Opinamos que el primer buque que se presente con alguna partida siendo regular clase, no dejará de colocarlo por 48 á 50 ps. pipa.

CORUÑA 4 de octubre.

REVISTA COMERCIAL.

Azúcares. Se nota bastante animacion en este dulce, apesar de las regulares existencias que tenemos en la plaza: en la semana última se hicieron ventas de algunas partidas, entre ellas una de 300 cajas, clase muy buena, á 54 1/2 rs. arroba; hay en bahia 500 cajas que conduce la fragata *Endaba* en cuya venta no tenemos noticia se haya hecho por ahora nada, en razon á venir en la partida 100 cajas cucurucho abrigado. Este buque seguirá á Santander con 1,000 y pico de cajas que trae á flete.

Aguardiente de caña. La última venta ha sido de 90 pipas en almacen, á 68 ps. pipa, contado: hay algunas existencias de este líquido.

Idem Holanda. Se detalla en almacen de 102 á 104 pesos pipa.

Idem Anis. Se vendieron 60 pipas que condujo el vapor *Hamburgo*, á precio reservado, pero tenemos motivos para creer no ha pasado de 93 á 94 ps. pipa.

Bacalao Noruega. Dos cargos llegados en el mes anterior de este pescado, se detallan en almacen de 6 3/4 á 7 pesos quintal de 12 libras castellanias.

Cacao Caracas. Hay pocas existencias en primeras manos, la última venta fué de unos 200 sacos, clase regular, á 43 1/2 pesos sencillos fanega de 110 libras castellanias, á cuyo precio ya hoy no ceden el que ha quedado.

Idem Guayaquil. Ha entrado en la semana última, procedente de aquel puerto, la fragata *Anónima*, con 6,500 quintales de dicho fruto; de las 2,500 fanegas que debe dejar en este y que ya hace dias fueron compradas por una casa especuladora, acaban de venderse dos mil fanegas sobre muelle, al precio de 26 pesos una, continuando las otras 500 fuera de Galicia, como tambien lo hará á Bilbao el citado buque con el resto de su cargo, donde hace tiempo se halla vendido. Con esta venta quedará surtida la plaza por algunos meses, apesar de que se notaba escasez de este ramo, aumentada con la falta del Caripano, de que hace tiempo no tenemos arribos. Las noticias que de los demás mercados hemos recibido, nos anuncian tambien escasez y buenos precios en dichas clases.

Café. Las cortas existencias que hay en la plaza se están detallando á 24 pesos quintal castellano.

Cueros de Buenos Aires. Se compraron por una casa de esta plaza las existencias que habia en primeras manos, consistentes en unos 1,500, segun tenemos entendido para remitir á otro mercado pagándolos á 54 cuartos libra. Entró el *Esteban Alberto* con 4,000 y pico procedente de Montevideo, que hace dias estaban vendidos á la vela á 50 cuartos libra. No hay por ahora noticia de que se espere ningun cargo de dichas pieles y si se atiende á las recibidas de los puntos productores y mercados de España, todos son elevados precios y reducidas existencias: debemos creer que lejos de que declinen los actuales, se mantendrán y tomarán cada dia mas favor.

Cueros de Islas. No hay existencias.

Campeche. Las ventas en almacen son de 50 á 52 rs. quintal castellano.

Arroz. Se vendieron 200 sacos del nuevo importados por el vapor *Hamburgo* á 94 rs. quintal castellano: las existencias de la cosecha anterior que hay en la plaza son regulares y los almacenistas surtidos para algun tiempo.

Acete. Se ofrecian 50 pipas que hay en bahia de un patron catalán á 53 1/2 reales arroba, precio á que no encontró compradores y probablemente seguirá con ellas á otro puerto.

Jabon de Málaga. Las ventas en almacen son de 11 3/4 á 12 1/2 pesos quintal de 125 libras castellanias, segun marca.

Trigo del país. De 16 1/2 á 17 rs. ferado se hicieron ventas para recibir en noviembre próximo.

Habichuela blanca. 20 rs. ferado.

Harina de primera de Santander. 26 1/2 rs. arroba, segunda 25 y tercera 22; escasas las dos primeras.

Canela de primera. 28 á 30 rs. libra.

Canela de Molina. 8 rs. libra.

Vino catalán. Escasea y se venderá bien la primera partida que llegue.

(Defensor de Galicia.)

SECCION MARITIMA.

BUQUES ENTRADOS EN ESTE PUERTO.

Día 5. De Cartagena y Setuval, fatucho guarda-costas «Tigre», capitán don Benito Lembey. 6. De Tenerife, bergantín goleta español «Nuevo Doctores», capitán don Mariano Fábregas, con lastre. Id. De Cádiz y Setuval, polacra goleta española «Nueva Teresa», capitán don Vicente Galiana con sal. Id. De la Coruña, vapor español «Duero», capitán don José Balle, con carga general.

DESPACHADOS.

Día 4. Para Carril, vapor español «Everilda», capitán don Leoncio Rivero, con carga general. 6. Para Santander, místico español «Primos Hermanos», capitán don Andrés Fábregas, con aceite. Id. Para Cádiz, vapor español «Duero», capitán don José Balle, con carga general. 7. Para Santander, místico español «Pescador», capitán don Domingo Bosch, con aceite. Id. Para Santoña, polacra goleta española «Nueva Teresa», capitán don Vicente Galiana, con sal. Id. Para Lage, quechamarin español «S. Buenaventura», capitán don Federico Mesias, con aceite y jabon. 8. Para Barcelona, bergantín goleta español «S. Joaquin», capitán don José Nobo, con sardina.

BUQUES ENTRADOS A CUARENTENA.

Día 6. De Santiago de Cuba en 50 dias, bergantín goleta español «Intrepido», capitán don Pedro Juan Orts, para Cádiz con 1172 sacos cacao, 71 farditos cera otros efectos y la pasajera doña Felisa del Canto. Consignatario don Pedro Furio. Id. De Trinidad de Barlovento en 42 dias, bergantín español «Euscalduna», capitán don Ciriano Jubet, para Cádiz con 1636 sacos cacao Consignatario Sres. Tapias é hijo. 7. De Lisboa en 10 dias, fiute portugués «Madereiro», capitán José Francisco Malveiro, para Viera en lastre.

Editor responsable, D. JOSE PAZ Y ANGEL.

Vigo: Imp. de LA OLIVA, calle Real núm. 14.

SECCION DE ANUNCIOS.

Vende mas el que mas anuncia. El periódico es el gran agente del comercio. En LA OLIVA no se paga mas que 4 reales el minimum, y si pasa de 13 líneas á cuarto cada una para los suscritores y á dos para los que no esten suscritos

Los anuncios se admiten en la Administracion, calle Real, núm. 14. Pueden tambien enviarse en carta franca con el importe en sellos de franqueo. Los comunicados se insertarán á precios convencionales.—Un número suelto 8 cuartos.



BUQUES A LA CARSA.
DE VIGO

para Cádiz, Málaga, Valencia, Barcelona y Marsella.

Saldrá del 9 al 11 del corriente el hermoso y sólido vapor español «EUROPA.» admite carga y pasajeros, los que recibirán el trato esmerado de costumbre.
Lo despacha D. Felipe Revel, Arenal número 36.

Saldrá en octubre de Vigo para la Habana la corbeta «LUNA.» al mando del capitán D. Esteban Domenech, admite alguna carga á flete y pasajeros. A su regreso efectuará su viaje para Montevideo y Buenos-Aires que tiene anunciado, admitiendo carga y pasajeros.—La despacha D. Benito Tegedor.

COMPANIA TRASANTLANTICA

DE NAVEGACION POR VAPORES, SUBVENCIONADA POR EL GOBIERNO SARDO.

LINEA DE GENOVA

AL BRASIL Y RIO DE LA PLATA.

Mientras se establecen otras líneas, dicha compañía ha destinado la parte de su flotilla ya lista á un servicio comercial y postal entre Genova y Rio Janeiro tocando en Marsella, Málaga, Cádiz, Santa Cruz de Tenerife, Fernambuco y Bahía.

Dicho servicio será mensual y estará en correspondencia con Montevideo y Buenos-Aires, para donde saldrá desde Rio Janeiro 48 horas despues de la llegada de los vapores otro de la misma compañía, al cual se trasladarán los pasajeros y mercancías que tuviesen aquellos destinos.

Los vapores que se destinan á aquella línea, son: El Genova, El Torino, El Vittorio Emma-nuele y El Conte Cavour, todos nuevos, á hélice y de unas 2.000 toneladas. Todo está provisto para que los señores pasajeros encuentren todas las comodidades necesarias en semejante navegación.

En el primer viaje solo se admitirán mercancías para Bahía y Rio Janeiro; pero se recibirán pasajeros para todos los puntos de la línea.

El Genova, que principiará el servicio, deberá llegar á Cádiz el 21 del corriente, y salir el 22 á las seis de la tarde para continuar su viaje á los referidos puertos.

Para mas informes acúdase á sus consignatarios en Cádiz Sres. Jordan, Oneto y compañía, calle de San Miguel núm. 6.

LLOYD BARCELONES.

COMPANIA DE

SEGUROS MARITIMOS.

El buen nombre que esta posee, su eredito capital, y la religiosidad con que siempre se encaminaron sus trabajos, la dieron el gran crédito que goza en esta nación y en el extranjero, así es que me prescribo el deber interesarme en la confianza que esta Asociación merece.

Al logro de tan interesante objeto, mi primer cuidado es el de recomendar la entera confianza que esta Compañía inspira para los seguros que tengan necesidad de hacerse, ciertos de la equidad y exactitud con que en representación de dicha Compañía procuraré complacer á todos.

Arenal de Vigo número 36.

FELIPE REVEL.

ARRIENDO.

En el barrio del Arenal número 10 en donde está el obrador de un maestro arpero y confinante con la nueva casa en que se halla establecida la droguería, se alquilan á la parte de atrás dos espaciosos almacenes. En la calle de la Rua-alta número 23 darán razon.

ALMACEN.

Se vende á voluntad de sus dueños un almacén de salazon y posca, situado en el mejor punto de la playa de Bueu. Los que quieran interesarse en su compra se dirigirán á don Manuel Gayosa residente en aquella villa.

QUESOS DE FLANDES.

En la confitería de don Blas Arias calle de la Amargura núm. 10, se venden quesos de Flandes que acaba de recibir de los mas frescales cuya clase es superior.

THE.

En la calle Imperial núm. 3 se ha recibido una partida de Thé, que tomando por mayor se vende á 12 rs. libra castellana.

Aprobacion especial de la Academia de Medicina de Francia, y de la Escuela de Farmacia de Paris, sobre una relacion de MM. Chevalier y

Ossian-Henry, ambos miembros de la Facultad de Medicina, y de M. Lassaigue, profesor de Química en la Escuela imperial de Alfort.

ELIXIR del Dr. GUILLIE el único autentico preparado por PABLO GAGE

En París calle de Grenell-Saint-Germain, n. 13. Estracto del libro titulado: TRATADO DEL ORIGEN DE LAS FLEMAS, de las enfermedades que ocasionan, y de los medios de combatirlas eficazmente por sí mismo con el Elixir Tónico antifelemoso del doctor Guillié etc.

Los antiguos, que habian dado á las Flemas el nombre de Pituita, la definian: un humor viscoso y pegajoso que se encuentra en la superficie de las membranas mucosas, para alimentarias y facilitar sus funciones. Muchas causas contribuyen á aumentar la secrecion de este humor y alterar su naturaleza primitiva; por consiguiente es facil concebir lo mucho que debe influir su produccion immoderada sobre nuestros órganos alterando las funciones importantes de la vida, tales como la digestion y la circulacion de la sangre; las funciones del corazon y de los pulmones; del estómago, de los intestinos y de la vejiga; del hígado y del bazo; de los aparatos glandulosos y linfáticos, etc. Citando alguna de estas afecciones nos será facil hacer comprender qué servicios tan grandes debe hacer el Elixir de Guillié en las enfermedades ocasionadas por las Flemas, y hasta en casos desesperados.

ASMAS, CATARROS, COQUELUCES, RESPIRADOS TOSES CONVULSIVAS, INFLAMACIONES DE PECOHO etc.—Estas afecciones son el resultado de una acumulacion de materia flemosa en el tejido mismo del pulmon y sobre la superficie de los bronquios, acre, viscosa, espesa, que se ha desarrollado en el pulmon de resultas de una inflamacion producida por un resfriado. La traquearteria se halla obstruida el pulmon no se dilata, la respiracion se hace imposible. La naturaleza trata de espulsar ese humor flemático con accesos de tós convulsiva, y el enfermo puer, asfixiado si no se le administra prontamente el Elixir de GUILLIE, para suplir á los esfuerzos impotentes de la naturaleza.

APOPLEJIA, PARALISIS.—El cerebro está atrayecado por una cantidad infinita de vasos sanguíneos linfáticos, y envuelto en una membrana mucosa que despiden un humor flemoso, cuya funcion es el conservar este órgano en un estado de humedad conveniente. Tan luego como por una causa cualquiera se desarrolla una inflamacion, sea en los vasos sanguíneos linfáticos, sea en la película ó membrana mucosa y que por consecuencia del humor viscoso inmediatamente hay estancacion en la mucosa y poco despues APOPLEJIA y PARALISIS. No hay mas que un medio de impedir semejante desgracia: y es el usar el Elixir de GUILLIE, antes, durante y despues del acceso, para impedir que la estancacion tenga lugar, ó para oponerla á la absorcion, por una desviacion poderosa sobre el tubo intestinal.

BILIS, ENFERMEDADES BILIOSAS, TERCIANAS, FIEBRE AMARILLA, COLERA MORBUS etc.—Cuando el hígado se ha hecho el sitio de una inflamacion violenta, esa inflamacion se comunica al bazo, al estómago y á los intestinos, de resultas de un aumento de bilis en esos órganos diversos. Se desarrolla una verdadera infeccion purulenta por la bilis, y se declaran las enfermedades de la ictericia, la fiebre amarilla y los intestinos la bilis putrida producida por la inflamacion, á medida que se produce, y emplear al efecto el Elixir de Guillié, preparado por Pablo Gage, que reuna á una accion purgante suave, calidades tónicas y anti-pepsitentes.

CATARRO DE LA VEJIGA.—Cuando las orinas están cargadas de una materia flemosa, algunas veces cenagosa y rojiza, otras como aceitosa, esas materias irritan las paredes de la vejiga y producen en ella el catarro vejigal. Curacion: impedir á la materia flemosa que haga estancacion en la vejiga y penetre en ella, haciendo uso del Elixir de Guillié, preparado por Pablo Gage, etc.

GOTA y REUMATISMO.—Estas dos enfermedades graves deben su origen á una materia flemosa, acre, que se ha fijado sobre las membranas de las articulaciones y sobre las aponeurosis que cubren los músculos. Indicar la causa es indicar el remedio, es decir que el Elixir de Guillié es el mejor agente que se puede emplear cuando se quiere aliviar pronto y curar solidamente estas dos enfermedades ocasionadas por las flemas, pero el espacio no nos lo permite y remitimos al lector el tratado de las enfermedades ocasionadas por las flemas, que se da gratis con cada botella de Elixir y que se puede adquirir en casa de todos los farmacéuticos bien surtidos de Francia y del extranjero. El Elixir de Guillié ha tentado la codicia de los falsificadores, cuyas drogas han ocasionado muchas veces accidentes graves. Este tratado ha sido depositado de confidencialidad á las leyes vigentes sobre la materia y los accedidos que han mediado entre Francia y demás puertos extranjeros para la conservacion de la propiedad literaria y cada botella que carezca de este cuaderno ó atado deberá considerarse ilegítima. La botella á rs.

Tejido Electro-Magnético,

Muy eficaz, particularmente en los dolores gotosos, reu-

máticos, nevralgias, jaquecas y otros: y mas que todo en cua quier clase de infartos del pulmon (pleuresia), del abdomen, femorales (hidropesia ó anemia), etc. cuya 48 rs., y 1/2 21.

Caillos, juanetes, ojos de gallo.

El tafetan engomado de Pablo Gage, conocido hace veinte años por sus inmediatos y completos resultados destruye su misma raíz en algunos dias, aliviando instantaneamente. Vendese á 10 rs.

Dolores de muelas.

El bálsamo de quinina de Pablo Gage los calma al instante, destruyendo la caries y cauterizando además el nervio denta: todo esto sin ulcerar la boca.—Tiene un olor agradable. Precio 9 rs.

Depositarlos en Madrid Sr. Moreno Miguel; en Bayona, Mr. Ferdinand Le Bant; en la Coruña, Sr Villar; en Vigo, señor Chao

EL ROMANCIERO HISTORICO.

ESPAÑOLES CELEBRES

DEL SIGLO VIII AL XIX.

Obra ilustrada con viñetas nuevas y retratos:

ORIGINAL DE

A. GARCIA TEJERO.

La obra que anunciamos tiene por objeto reunir en cortas, pero sentidas y elocuentes páginas, el rico tesoro de gloria y heroísmo de que se envapecce el PUEBLO ESPAÑOL, rindiendo un justo y leal homenaje de simpatía y de respeto á los esclarecidos varones, que tan dignamente supieron enaltecer el nombre de su patria.

He aquí entre otros los personajes cuya vida y retratos aparecerán en el ROMANCIERO.

Pelayo. El Cid. Jaime el Conquistador. Alfonso el Sabio. Guzman el Bueno. Giron. Isabel la Católica. Gonzalo de Córdoba. Cristóbal Colon. Heppan Cortés. Pizarro. D. Juan de Alarcón. El Duque de Alba.—El Cardenal Cisneros. Sta. Tejesa de Jesús. Fray Luis de Leon. Fray Luis de Granada.—Juan de Mena. Garcilaso. Moreto. Calderon. Cervantes. Quevedo.—Velazquez. Ripera. Murillo. Goya.—Roger de Lauria. Barceló. Alvaro de Bazan. Gravina.

La obra seguirá el orden cronológico procurando que su lectura escite un interés vivo y dramático por la variedad de caracteres y episodios que se describen, por su lenguaje deposos y castizo, en fin, con la dignidad que cumple al gran valimiento de la Nación que en otras épocas se apellidaba SEÑORA DE DOS MUNDOS.

—El ROMANCIERO formará un tomo de 400 páginas, publicándose por entregas de á 16 páginas cada una, á real tanto en Madrid como en Provincias: con la primera entrega, que saldrá inmediatamente, se repartirá una elegante portada, y á la conclusion la correspondiente cubierta para el tomo.

Los Sres. suscritores de Provincias adelantarán el importe de cinco entregas ó sean cinco reales, y recibidas aquellas, el de igual número y así sucesivamente.—Se suscribe en Vigo establecimiento de LA OLIVA.

PÉRDIDA.

Se ha extraviado una llave de oro de reloj, el que la entregue se le gratificará en la imprenta de este periódico.

FOLLETIN DE LA OLIVA.

POESIAS VARIAS.

EL POETA.

Effante peregrino, vagel en recios mares,
A impulso de los vientos
Juguete del azar;
Cantando sus placeres, florando sus pesares,
Serenos ve el poeta
Su juventud pasar.

De su mente divina no cruzan los espacios,
No la ambicion bastarda
Ni el sordido interés.

Coronas de diamantes, zafiros y topacios
En sus dorados sueños
Rodando ve á sus pies.

Es libre como el aura, que agita cariñosa
Las matizadas flores
De mágico jardín:

Mas libre que los giros de inquieta mariposa
Que ostenta sus colores
De púrpura y carmin.

Para él, ofrece el mundo su canto y su grandeza.
Ofrécele el arroyo
Su blando murmurar...

Las brisas de la tarde, le ofrecen su pureza;
Las flores, sus aromas;
Las aves, su cantar.

El sol brillando hermoso, sus bellos resplandores;
La solitaria luna,

Su seductora luz;
La aurora, sus celages de nitidos colores;
La noche sus encantos,
Su fúnebre capúz.

El mar, las recias olas que á impulso de los vientos
Contra la dura roca
Se vienen á estrellar.

O bien las leves olas, que en dulces movimientos,
Suspiran con las auras
Las playas al rizar.

El agua limpia y pura de cristalina fuente,
Refresca en el verano
Su calurosa sién;

El pecho de una hermosa que late dulcemente,
Su amor y sus placeres
Del poeta son tambien.

No ese placer bastardo de impudicas mugeres,
Que venden por el oro
Los goces del amor.

Que ocultan engañosas detras de sus placeres,
Espinas penetrantes,
Veneno matador.

¡Oh! no; porque es tan puro como el gemir doliente,
Que allá en la antigua Roma
Del mártir se escuchó.

Mas puro que la risa del niño que inocente,
En los maternos brazos
Tranquilo se durmió.

Mas ¡ay! que si el poeta tanto placer respira,
Tambien á veces llora
Su ardiente corazon.

¡Oh! sí, que en este mundo de farsa y de mentira,
Todos los seres tienen
Momentos de afliccion.

Buscó el poeta gloria, y en su delirio ardiente,

Los lauros imortales
Del genio ambicionado.
Ufano iba con ellos, á coronar su frente,
Y en vez de gayas flores
Espinas encostró.

Su duelo y sus pesares para calmar un dia,
Corrió á esa rica fuente
Que llaman amistad.
Creyó calmar en ella la sed de su agonía,
Y envuelta halló en sus aguas
La torpe falsedad.

A una muger amaba, como una virgen, bella,
Y esa muger el cielo
Cruel le arrebató.
Y al dar con su sepulcro porque lloró por ella,
El insensato mundo
Demente le llamó.

Por eso vacilante, sin paz y sin ventura,
Huyendo del bullicio
De inquieta sociedad,
Para apurar su caliz de hiel y de amargura,
Buscando va el poeta
La muda soledad.

Y allí... mas nó; no quiero de su dolor profundo
No quiero los estremos
Profano descubrir.
¡Que importa que los sepa en su cinismo el mundo,
Si en vez de connoyerle
Tal vez le harán reír?

Errante peregrino, florando sus pesares,
Dejemos al poeta
Serenos caminar.
Oigamos con respeto sus fúnebres cantares,
Mas no le interrumpámos,
Dejemosle pasar.

AURELIO ACURRE.